
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 19 – 23 сентября 2016 г. 

 

Управление госимуществом будет упорядочено     

 Законодательное Собрание Владимирской области 19.09.2016 

 

        На заседании комитета  по имущественным и земельным отношениям 

Заксобрания в первом чтении были рассмотрены изменения в закон «О 

порядке управления имуществом (объектами), находящимися в 

государственной собственности Владимирской области». 

         Разработчики проекта закона считают необходимым улучшить качество 

применения существующих механизмов обеспечения эффективного 

управления имуществом, находящимся в собственности региона. Речь идет, в 

частности, о порядке согласований работ по реконструкции и капремонту 

помещений ГУПов, органов государственной власти, казенных, бюджетных 

учреждений  и некоторых структур Владимирской области. 

 

Обсуждены пути совершенствования казначейской системы     

 Брянская областная Дума 20.09.2016 

 

       Председатель Брянской областной Думы Владимир Попков принял 

участие в открытии межрегионального совещания «Осуществление 

контрольных мероприятий в финансово-бюджетной сфере 

территориальными органами казначейства, планирование контрольной 

деятельности на 2017 год». Мероприятие проводится под эгидой 

Федерального казначейства.  

        От имени депутатского корпуса участников совещания поприветствовал 

Владимир Попков. Он подчеркнул, что руководство региона, законодатели 

рассматривают сотрудников ведомства как своих надежных союзников и 

партнеров в решении задач социально-экономического развития Брянщины, 

формирования и совершенствования региональной казначейской системы. В 

последние годы растет объем целевых межбюджетных трансфертов из 

федерального бюджета в областной, контроль расходования которых 

осуществляет Федеральное казначейство.  

       Участники встречи обсудили вопросы непрерывного финансового 

контроля заказчиков в сфере государственных и муниципальных закупок.      



Начиная с 2017 года, именно на органы казначейства возлагается функция по 

контролю этого вида закупок. В рамках мероприятия также состоялось 

совещание совета руководителей территориальных органов Федерального 

казначейства в ЦФО. 

 

Получат социальные стипендии      

                          Законодательное Собрание Вологодской области 20.09.2016 

 

        Депутаты комитета по образованию, культуре и здравоохранению 

сегодня поддержали инициативу о расширении перечня лиц, имеющих право 

на получение этой меры поддержки. Теперь на нее смогут рассчитывать те, 

кто потерял в период обучения обоих или единственного родителя. Таким 

образом, вологжане в возрасте от 18 до 23 лет, обучающиеся в училищах, 

техникумах и колледжах, в случае потери родителей смогут получать 

государственную социальную стипендию. 

       Кроме того, уже разработана инициатива, в случае принятия которой 

указанные лица смогут получать дополнительные меры поддержки. 

        К ним относится полное государственное обеспечение до завершения 

обучения, ежегодное пособие на приобретение учебной литературы и 

письменных принадлежностей, выпускникам – обеспечение бесплатным 

комплектом одежды, обуви, мягким инвентарем, оборудованием и 

единовременным денежным пособием. Учащиеся смогут рассчитывать на 

бесплатный проезд на городском и пригородном транспорте, в сельской 

местности – на внутрирайонном. Также им не придется платить за проезд к 

месту жительства и обратно.  

        Как было отмечено, для принятия этой поправки необходимо 

определиться с источниками финансирования мер поддержки, так что 

депутаты приняли решение продолжить работу над законопроектом. 

 

О запрете продажи «сухого алкоголя» на территории РФ     

 Московская областная Дума 21.09.2016 

 

           В декабре 2015 года Московская областная Дума направила в Госдуму 

законодательную инициативу, которая предполагала запрет производства и 

распространения так называемой «сухой водки» на территории России. 

Сегодня на официальном сайте Правительства РФ опубликовано сообщение 

о поддержке инициативы облдумы в части продажи данной продукции. 

        Комментируя решение федерального кабинета министров, спикер 

регионального парламента Игорь Брынцалов отметил, что «заботу о здоровье 

граждан мы ставим в число приоритетных задач государства и всех ветвей 

власти, и такие превентивные меры, как недопущение попадания новой 

заразы на российский рынок –  более чем оправданы. А то, что эти вещества 



не несут в себе пользы, думаю, не вызывает ни у кого сомнений –  это 

подтвердил и Роспотребнадзор, когда поддержал нас и заявил о 

необходимости их запрета. Надеюсь на оперативную доработку 

законопроекта в соответствии с указанными моментами. Со своей стороны, 

если нужно, Мособлдума уже в новом составе подключится к этой работе». 

 

Согласовали изменения в закон       

                          Архангельское областное Собрание депутатов 21.09.2016 

 

        Депутаты областного Собрания во втором окончательном чтении 

согласовали изменения в областной закон «Об административных 

правонарушениях». Изменения законодательства подразумевает увеличение 

срока, в течение которого запрещается нарушать покой граждан. Изменения 

в областное законодательство вызваны многочисленными жалобами, 

поступающими от граждан. 

         – Депутаты согласовали увеличение ночного режима тишины до 7 часов 

утра в будние дни и до 10 часов в выходные и нерабочие праздничные дни. 

Кроме того, ограничено производство шумных ремонтных или строительных 

работ в жилых домах с 13 до 15 часов ежедневно. В общественных местах 

ограничения на нарушение покоя и тишину вводятся с 22.00 до 7.00. Многие 

жители области почувствуют эти изменения, поскольку этот закон работает и 

в крупных городах число привлеченных к административной 

ответственности исчисляется сотнями, уверены парламентарии. 

        До последнего времени в общественных местах временные ограничения 

на нарушения тишины действовали с 23.00 до 6.00, в жилых домах, 

подъездах и на дворовых территориях нарушать тишину и покой граждан 

было запрещено с 23.00 до 6.00. 

 

На Кузбассе определена величина прожиточного минимума пенсионера 

на 2017 год 

Совет народных депутатов Кемеровской области 21.09.2016 

 

         Региональные законодатели в двух чтениях приняли закон «О величине 

прожиточного минимума пенсионера в Кемеровской области на 2017 год». 

Принятие закона направлено на реализацию требований Федерального 

закона от 24.10.97 № 134-Ф «О прожиточном минимуме в Российской 

Федерации» и Федерального закона от 17.07.99 № 178-ФЗ «О 

государственной социальной помощи». Законом установлена величина 

прожиточного минимума пенсионера в Кемеровской области на 2017 год в 

размере 8208 рублей. 

    В основу расчета величины прожиточного минимума пенсионера в 

Кемеровской области на 2017 год положены потребительская корзина, 

установленная Законом Кемеровской области от 03.04.2013 № 36-ОЗ «О 



потребительской корзине в Кемеровской области», а также данные 

Территориального органа Федеральной службы государственной статистики 

по Кемеровской области. 

        В регионе будет применяться федеральная социальная доплата к пенсии:  

величина прожиточного минимума пенсионера в Кемеровской области на 

2017 год не достигает показателя в целом по Российской Федерации, 

прогнозируемого в размере 8959 рублей. 

 

Запрет на сделки с недвижимостью, находящейся в 100-метровой 

прибрежной полосе 

Государственный Совет Республики Крым 22.09.2016 

 

        В ходе заседания пятой сессии крымского парламента депутаты приняли 

Постановление Государственного Совета Республики Крым «О вопросах 

регистрации объектов недвижимости вдоль береговой линии Черного и 

Азовского морей». 

        Документом устанавливается, что до 1 февраля 2017 года в Республике 

Крым не допускается осуществление государственной регистрации права 

собственности физических и юридических лиц (за исключением 

государственных и муниципальных предприятий и учреждений) на объекты 

недвижимости, полностью или частично расположенные в пределах 100 

метров от береговой линии Черного и Азовского морей. 

       По мнению законодателей, необходимость введения данного временного 

ограничения продиктована тем, что в границах 100-метровой зоны побережья 

Черного и Азовского морей сконцентрировано большое количество объектов 

капитального строительства. Многие из них возведены с существенным 

нарушением градостроительных и экологических норм и правил, а также на 

земельных участках, целевое назначение которых не предусматривает 

возведение соответствующих объектов. 

       Ожидается, что принятие данного постановления позволит исключить 

оборот недвижимого имущества, подлежащего сносу, а также обеспечить 

дополнительные гарантии зарегистрированных прав граждан и юридических 

лиц на недвижимое имущество, расположенное на территории Республики 

Крым. 

 

В интересах эффективного использования бюджетных средств      

 Волгоградская областная Дума 22.09.2016 

 

        Комитет по бюджету и налогам Волгоградской областной Думы 

поддержал законопроекты, которые упрощают предоставление 

межбюджетных трансфертов, выделяемых для подключения к сети Интернет, 

пополнения и оцифровки книжных фондов библиотек, а также для 

поощрения лучших работников сельских учреждений культуры.  



        Законопроекты предлагают распределять средства трансфертов на 

указанные цели приказом его ведомства, а не областной администрации, как 

это было до сих пор. Подчеркивается, что данные изменения необходимы для 

своевременного освоения и эффективного использования средств 

федерального бюджета. В ходе обсуждения депутаты согласились с тем, что 

областной комитет культуры вправе выполнять перечисленные функции в 

рамках оперативного управления отраслью. Думский комитет рекомендовал 

региональному парламенту законопроекты принять в двух чтениях с учетом 

одобренной поправки. 

        Профильный комитет также одобрил проект постановления 

Волгоградской областной Думы «О поддержке проекта федерального закона 

«О внесении изменения в статью 251 части второй Налогового кодекса РФ». 

Законопроект, инициированный Тюменской областной Думой, предлагает не 

взимать налог на прибыль с временно свободных средств собственников 

помещений многоквартирных домов, собранных фондами капремонта жилья. 

        «Мы поддержали инициативу коллег, поскольку понимаем, что эти 

деньги необходимы для своевременного и качественного ремонта общего 

имущества многоквартирных домов, - прокомментировал решение 

парламентского комитета по бюджету и налогам его председатель Станислав 

Коротков. – Программа капремонта жилья набирает обороты и надо 

создавать для её реализации максимально комфортные условия». 

 

Депутаты подвели итоги 6 созыва краевого парламента       

 Алтайское краевое Законодательное Собрание 23.09.2016 

 

        В Парламентском центре состоялось итоговое собрание депутатов 

Алтайского краевого Законодательного Собрания шестого созыва. 

Председатель АКЗС, депутат 6-го созыва Иван Лоор выступил с докладом о 

результатах пятилетней законодательной работы.  

        По словам спикера, с декабря 2011 года депутаты краевого парламента 

приняли более 500 краевых законов. Среди них 90 новых, «базовых» законов 

Алтайского края, которые регулируют определенные сферы общественной 

жизни. Уходящий состав депутатов принял большое количество законов, 

связанных с развитием социальной сферы.  

         «При всех трудностях в законодательстве удалось найти баланс между 

решением задач социальной политики и ограниченными возможностями 

бюджета. Немаловажной стала законотворческая деятельность в сфере 

здравоохранения, экономической политики, большой блок вопросов был 

принят в сфере жилищно-коммунального хозяйства и законодательных 

инициатив по развитию сельского хозяйства и природопользования, - 

подчеркнул Иван Лоор. - Не могу не отметить нашу работу над главным 

законом каждого года - законом о бюджете. На период работы этого созыва 

выпало время непростое в экономическом плане, все мы знаем, как 

напряженно сегодня формируются и краевой, и федеральный бюджеты. Но 



мне хотелось подчеркнуть, что при всех трудностях в этом созыве мы ни разу 

не проводили секвестирование бюджета, напротив, в августе собирались на 

внеочередную сессию для увеличения доходной части бюджета».  

       Полномочия депутатов VI созыва АКЗС заканчиваются в день 

организационной сессии депутатов нового, VII созыва, проведение которой 

планируется в ближайшие недели.  

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


